

## PROCESOS PARTICIPATIVOS CON LAS UNIVERSIDADES

### Jornadas y talleres en Lima

La primera de las Jornadas se celebró en Lima (Perú) durante los **días 26 y 27 de abril de 2018**

**La Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM)**, fue sede de las Jornadas en su edificio histórico de 1551 “La Casona” en el centro de Lima.

*Participantes en las Jornadas de Lima (UNMSM)  
en el edificio histórico de 1551 “La Casona”*



Organizadas en colaboración con la Universidad Politécnica de Madrid (UPM) las jornadas llevaron el título de: *Curriculum, estudios de casos y seminarios para aumentar el conocimiento y la capacidad de las universidades sobre los Principios para una inversión agrícola responsable que respete los derechos, medios de vida y recursos (Principios IAR -Inversión Responsable en Agricultura)*

El Rector de la UNMSM, Dr. Orestes Cachay, inauguró estas Jornadas en las que participaron representantes de 10 Universidades Latinoamericanas.



Algunos de los ponentes de las Jornadas, junto con el Rector y Vicerrectores UNMSM. A la derecha el Rector de la UNMSM y sus dos Vicerrectores de la UNMSM, junto con el Rector de la UPS de Ecuador y Adolfo Cazorla de la UPM.

El **día 26 de abril**, se constituyó la mesa inaugural con el Dr. Orestes Cachay Boza, Rector de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, la Dra. Elizabeth Canales, Vicerrectora Académica de Pregrado y el Dr. Felipe San Martín Howard, Vicerrector de Investigación y Posgrado de la UNMSM.

El Dr. Adolfo Cazorla presentó los objetivos, metodología de las Jornadas y el marco de los Principios IAR de FAO. Tras este marco conceptual se presentaron **experiencias y aprendizajes** internacionales que enmarcaron los talleres y debates.

El Dr. Felipe San Martín, Vicerrector de Investigación y Posgrado de la UNMSM presentó la estrategia de integración de los Principios IAR de su universidad, en alianza con gobiernos regionales y locales, organizaciones nacionales e internacionales, y sus Centros de Desarrollo Regional en donde realizan actividades académicas, de docencia e investigación en distintas áreas de influencia y del país.

El Dr. Ricardo Stratta de la Universidad Nacional de la Plata de Argentina presentó sus experiencias en investigación y docencia en relación con la integración de los principios IAR en el cinturón hortícola Platense, y en relación con los productores, Asociaciones y Cooperativas.

El Dr. Juan Ignacio Pasten, Decano de la Facultad de Agronomía de la UCSS mostró sus experiencias para la articulación de los Principios IAR en cursos y capacitaciones en la temática (Seguridad Alimentaria y Nutricional, Agricultura familiar, Políticas Públicas) orientados a alumnos y docentes; además de acciones de investigación puntuales.

El Dr. Javier Herrán, Rector de la UPS de Ecuador, presentó su estrategia y compromiso en relación con la integración de los principios IAR a nivel de la UPS, desde sus acciones de Vinculación con la Sociedad, estado muy implicado personalmente en todo este proceso de trabajo conjunto.

Se abordó a continuación un debate participativo, moderado por los Dres. Felipe San Martín y Adolfo Cazorla.

El **día 27 de abril** se mostraron **casos de investigación** aplicada sobre los principios IAR:

El Dr. Fontana compartió un caso en colaboración con la Asociación Peruana de Avicultura, como experiencia de Cooperación empresarial desde el PAD (Perú);

El Dr. Cazorla presentó un caso en el marco de la agricultura familiar en Puebla, realizada desde el COLPOS de México en colaboración con la UPM.

El Dr. Ignacio de los Ríos presentó un Proyecto de Seguridad Alimentaria a escala global en el contexto latinoamericano en el marco de la integración de los Principios IAR en el Posgrado desde la Universidad Politécnica de Madrid (Madrid).

El debate final sobre los temas tratados fue moderado por los Dres. Felipe San Martín y Adolfo Cazorla, con numerosas intervenciones desde las universidades y asistentes a las Jornadas.

